Chaudes-Aigues INFOS



Mesdames, Messieurs, Chers Amis,

À la lecture de ce nouveau numéro de Chaudes-Aigues Infos, et comme vous l'avez peut-être remarqué, vous constaterez que le dossier de l'offre de soins dans notre commune connait ses premiers résultats. En effet depuis 3 ans, la municipalité ne ménage pas ses efforts pour qu'elle s'améliore. Le manque de soignants est à juste titre une source d'inquiétude pour nous tous. Comment vivre en toute sérénité dans nos territoires ruraux, si se faire soigner est problématique ?

Or, la commune de Chaudes-Aigues vient d'accueillir un Green Cab Dentaire, concept totalement original porté par l'Union Régionale des Professionnels de Santé.

Un feu passe enfin au vert. D'autres avancées sont en cours. Ainsi, le projet de salariat de médecins généralistes se met en place. Petit à petit l'espoir renait.

L'arrivée de professionnels de santé est un élément important, qui concourt à renforcer l'attractivité de notre village au même titre que la qualité de vie, la densité du tissu commercial ou la présence d'une école primaire et d'un collège ... Preuve s'il en est de l'attractivité de Chaudes-Aigues, en 2023, il y a eu 25 transactions immobilières sur le territoire communal contre 18 en 2022 et 5 en 2021. Les chiffres parlent d'eux-mêmes. Je ne pourrai pas clôturer ces quelques mots sans avoir une pensée pour Maurice BROS, qui nous a quittés prématurément. Il laisse dans le deuil, sa famille, ses amis et ses collègues de travail à la Commune.

Mais la vie continue, et en ce début d'année, je vous adresse à tous et à vos proches, au nom du conseil municipal et du personnel de la Commune nos vœux de bonne et heureuse année 2024 en vous rappelant que nous nous retrouverons le samedi 13 janvier à 11h à la salle Beauredon pour la traditionnelle cérémonie des vœux.

Michel Brousse, Maire de Chaudes-Aigues

À LA UNE

OFFRE DE SANTÉ : DES RÉSULTATS !

Dans le cadre du Groupement d'Intérêt Public (GIP) « Ma région ma santé », la Région AURA et le Conseil Départemental du Cantal mettent en place des actions pour lutter contre la désertification médicale sur le département : pour Chaudes-Aigues, un projet de centre de santé se structure et devrait se concrétiser courant 2024 par l'installation d'un médecin salarié.

Une autre bonne nouvelle est l'implantation récente sur le square Pierre Vialard d'un « Green Cab dentaire » : il s'agit d'un container équipé d'un cabinet dentaire fonctionnel. Installé pour une durée de 6 mois à 2 ans, le Green Cab va permettre à un dentiste d'exercer son activité, et ainsi pallier l'absence d'offre de soins dentaires à Chaudes-Aigues. À terme, l'objectif serait l'installation durable d'un dentiste dans les locaux du Pôle Santé. Le Green Cab est ouvert à partir du 11 Janvier, avec mise à disposition de la salle d'attente du Pôle Santé. Vous pouvez dès à présent prendre rendez-vous au 07.56.22.97.34 (lundi, mardi, mercredi et jeudi, de 8h30 à 10h30 et de 16h30 à 18h30).

A noter aussi qu'après avoir réussi l'installation de Victor Daniel Mattei et Mariana Dumitru au cabinet de kinésithérapie situé rue Notre-Dame d'Août, Marc Guibert cesse son activité. La continuité des soins en ostéopathie sera assurée, avec l'arrivée de Lise Béranger, à partir du 22 Janvier.



ACTUALITÉ

CHAUDES-AIGUES MÉDIATISÉ

Le 12 Décembre dernier, l'émission « En peignoir », présentée par Stéphane Huin d'Auvergne Thermale sur Logos FM, a été consacrée au bilan de la saison thermale de Caleden. Notre village a aussi bénéficié à plusieurs reprises d'une visibilité à la télévision, sur FR3 (JT national et régional) et FR2 (En vadrouille). Prochainement, un reportage sur le Green Cab dentaire de Chaudes-Aigues sera diffusé sur TF1 (Grands Reportages).

BIODÉCHETS



À partir du 1er janvier 2024, l'obligation du tri à la source des biodéchets s'applique à tous. Autrement dit, tous les foyers doivent adopter le geste du compostage, afin de réduire la production d'ordures ménagères collectées et destinées à l'enfouissement. Des solutions de compostage collectif sont en cours de réflexion. Renseignements au 04 71 60 72 64.

Il est aussi rappelé que des sacs pour le tri sélectif sont disponibles en mairie : n'hésitez pas à venir les chercher.

REMONTALOU

Un inventaire a été réalisé sur une portion du Remontalou (environ 60m), au niveau de la Borie Basse, afin d'évaluer la population de truites existante. Une quinzaine de spécimens ont été capturés lors de cette pêche électrique effectuée par une équipe de la Fédération de Pêche du Cantal, assistée par quelques membres de l'AAPPMA de Chaudes-Aigues.

CONSOCANTAL

Depuis 2020, le collège Louis Pasteur est inscrit dans le dispositif ConsoCantal, une initiative du Conseil départemental et de la Chambre d'agriculture du Cantal, en faveur de l'utilisation des produits locaux dans la restauration collective.

Récemment. la du collège est passée au niveau 2 dans cette démarche : entre 25 et 50 % des aliments utilisés dans la confection des repas sont issus de producteurs locaux. Par ailleurs, le service de restauration du collège s'est engagé dans une lutte « anti-gaspi », en proposant par exemple des portions de tailles différentes (petite faim, grande faim ...), en encourageant le geste de tri et en pesant régulièrement la quantité d'aliments jetés. Cette démarche porte ses fruits, puisque la moyenne de gaspillage, par repas et par convive, est passée de 51,15g en Mars 2022, à 20,75g en Mai 2023.

RÉSISTANCE

À l'initiative des amis du Musée d'Anterrieux, le film documentaire « Résitance » a été projeté au Cinéma La Source en Octobre, en présence de son réalisateur Jean Soulet, ainsi qu'au mois de Novembre. Entre images d'archives et scènes de reconstitution, ce film retrace les faits de résistance de la Seconde Guerre Mondiale, autour de Saint-Flour, Murat, et la Margeride.





LES ANIMATIONS DES DERNIERS MOIS

- 17 Septembre : Festival du Folklore (Journées du Patrimoine).
- 06 Octobre : Soirée choucroute dansante (Intergénération).
- 31 Octobre : Halloween (APE) et tournoi de Handball (HBCA).
- 16 Novembre : Festival Alimenterre
- 17 Novembre : Quine (AS Chaudes-Aigues Neuvéglise)
- 26 Novembre : « Vide ta Chambre » (APE).
- 02 Décembre : Fête de la Sainte-Barbe (Pompiers)
- 9 Décembre : Excursion au marché de Noël de Clermont-Ferrand par l'association Amitié en Caldaguès, qui a utilisé pour cette sortie la ligne de car C07 (voir encadré vert).
- 10 Décembre : Marché de Noël (Comité d'animation)
- 16 Décembre : Arbre de Noël de la commune. À cette occasion, quatre agents ont été décorés d'une médaille d'honneur du travail, et, après celui de Geneviève Charbonnel, le départ à la retraite de Marie-Claude Pullès a été célébré.
- -19 Décembre : Concert de Marie-Hélène Cussac, a la chapelle Notre-Dame-de-Pitié.
- 22 Décembre : Chants de Noël par la chorale Le Souffle du Par, à l'EHPAD Saint-Élisabeth.
- 23 Décembre : Séance de cinéma et feu d'artifice offerts par la commune (photo).
- 23 Décembre au 02 Janvier : Animations de Noël (Aubrac'Mar)

COLIS DE NOËL

Le Conseil Municipal a pris la décision de repousser progressivement l'âge des bénéficiaires des colis de Noël de 65 à 70 ans. Ainsi, cette année, 243 personnes âgées de 66 ans et plus ont reçu leur traditionnel colis offert par la commune.

L'UDAF-15 VIENT À VOTRE RENCONTRE

L'Union Départementale des Associations Familiales (Udaf) du Cantal développe des actions et services variés à destination des familles tels que :

- Point Info Famille (F.I.P) et Parentalité. Favoriser l'accès à l'information dans tous les domaines de la vie quotidienne
- Point Conseil Budget (P.C.B) .Répondre aux questions d'argent, de budget, de dette, de déficit, de banque et assurance
- Information et soutien aux tuteurs familiaux (I.S.T.F).
- Médiation Familiale. Renouer le dialogue pour gérer les situations conflictuelles. Séparation, succession, dépendance, etc
- Accompagnement et répit des aidants (P.F.A.R).
- Maison du Numérique. Vous aider dans l'utilisation des outils informatiques dans votre quotidien, démarche, mail, etc
- Accompagnement et soutien psychologique (Le Lien).

Début 2024, l'Udaf-15 déploiera son unité mobile (bus) et sera présente à Chaudes-Aigues, place du Marché pour des permanences régulières. Cette proximité vous offrira la possibilité de profiter de l'ensemble de ces services en vous rendant sur le point d'arrêt du bus. Des professionnels expérimentés vous apporteront les informations, et accompagnements propres à chaque situation personnelle dans le respect du secret professionnel.

TR AVAUX



LA SALLE BEAUREDON TERMINÉE



Après plusieurs mois de travaux, la nouvelle Salle Beauredon a ouvert ses portes à un public conquis. Pour les conditions de location de la salle, se renseigner en mairie. Quant aux travaux de réaménagement du parking, ils reprendront dans le courant de l'hiver.

ENTRETIEN ET TRAVAUX DIVERS

L'équipe technique de la commune a réalisé divers travaux ces derniers mois, notamment :

- le nettoyage de la côte derrière le parking du Centre Hospitalier Pierre Raynal (CHPR).
- la réparation de fuites importantes sur des conduites d'eau.
- le changement de la canalisation entre la maison de retraite et le CHPR, ainsi que celle menant de la Source du Par à l'église.
- le nettoyage des routes d'Irlandès et de Prunières, suite au violent orage du mois d'Octobre.

CITÉ SAINT-MICHEL

Après la rénovation des réseaux secs et humides, et de l'éclairage public, la réalisation de l'enrobé vient d'être terminée. Quelques travaux d'aménagement restent à venir.

UN PROJET POUR LA COUR DE L'ÉCOLE PRIMAIRE

Un projet de réaménagement de la Cour de l'école primaire est en cours, accompagné par le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement (CAUE), par le Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement (CPIE) et la mairie. Une « COUR OASIS » est un projet qui intègre les besoins et contraintes propres à la cour d'école concernée, identifiés lors d'ateliers avec les élèves et l'équipe enseignante. Les aménagements sont imaginés selon plusieurs critères, tels que la végétalisation, la fraicheur (ombrage) ou l'aspect ludique, l'objectif principal étant bien sûr le bien-être des élèves. Une réunion d'échanges à destination des parents, en présence des partenaires, a été organisée à ce propos.

SAINT-FLOUR COMMUNAUTÉ

ACTUALITÉS

- Dans le cadre du programme « Petites Villes de Demain », Saint-Flour Communauté et les communes de Saint-Flour, Chaudes-Aigues et Pierrefort, se sont concertées afin de signer la convention d'opération et de revitalisation du territoire, qui définit les projets prioritaires.
- Les Journées France Services se sont déroulées début Octobre dans les Maisons des services de Saint-Flour Communauté, afin de faire mieux connaître au public les services proposés dans ces lieux intercommunaux : accompagnement administratif, conseiller numérique, permanences visio (CAF, CPAM ...), notamment. A Chaudes-Aigues, cette journée a été marquée par la visite de la Sous-préfète de Saint-Flour, Aurélie Serrano, accompagnée de Gérard Delpy, Vice-président aux Services à la population de Saint-Flour Communauté.
- À compter des vacances de Février 2024, le centre de loisirs « Les Petits Caldaguès » évolue et devient le centre de loisirs du Caldaguès. L'Office Municipal de la Jeunesse et des Sports (OMJS) en sera le nouveau gestionnaire, pour le compte de Saint-Flour Communauté.
- Une étude de faisabilité d'un réseau chaleur basé sur la géothermie est actuellement menée par Saint-Flour Communauté. Le résultat de cette étude sera communiqué prochainement.

LIGNES RÉGULIÈRES ENTRE CHAUDES-AIGUES ET CLERMONT-FERRAND CARS RÉGION : LIGNE Ticket: 1,50€ (gratuit pour les enfants de moins de 4 ans).

DÉPARTS POUR CL-FD (période scolaire):

pour les scolaires.

Il existe aussi des abonnements mensuels ou annuels

(periode scolaire).	
DÉPART	ARRIVÉE
LUNDI AU VENDREDI 07h05 Pl. Gravier	10h10 Gare ferroviaire 10h20 Gare routière
SAMEDI 07h51 C. thermal 07h53 Pl. Gravier	10h10 Gare ferroviaire 10h20 Gare routière
LUNDI AU DIMANCHE ET FÉRIÉS 15h00 C. thermal 15h03 Pl. Gravier	17h17 Gare ferroviaire 17h27 Gare routière
DIMANCHE ET FÉRIÉS 18h30 C. Thermal 18h33	20h50 Gare ferroviaire 21h00 Gare
Pl. Gravier	routière

DÉPARTS POUR CL-FD (vacances scolaires).

(vacarices scolaires).	
DÉPART	ARRIVÉE
LUNDI AU	10:10
SAMEDI	Gare
07:51	ferroviaire
C. thermal	10:20
07:53	Gare
Pl. Gravier	routière
LUNDI AU	17:17
DIMANCHE	Gare
ET FÉRIÉS	ferroviaire
15:00	17:27
C. thermal	Gare
15:03	routière
Pl. Gravier	
DIMANCHE	20:50
ET FÉRIÉS	Gare
18:30	ferroviaire
C. Thermal	21:00
18:33	Gare
Pl. Gravier	routière

QUELQUES CHIFFRES

1973

CURISTES

ont réalisé leur cure à Caleden en 2023.

173

INTERVENTION

effectuées par les pompiers de Chaudes-Aigues en 2023. 2

MARIAGES

et 1 PACS officialisés à la mairie en 2023.

3

NAISSANCES

déclarées à Chaudes-Aigues en 2023 : Constance, Mirco et Mylann. 24

VENTES IMMOBILIERES

réalisées à Chaudes-Aigues en 2023.

700

ENTRÉES

supplémentaires au cinéma La Source en 2023 par rapport à 2022.

'ARS RÉGION : LIGNE CO

DÉPART ARRIVÉE LUNDI 13:07 **MARDI** Pl. Gravier **JEUDI** 13:09 C. thermal SAMEDI 10:40 Gare routière 10:50 Gare ferroviaire VENDREDI 13:23 10:40 Pl. Gravier Gare 13:25 routière C. thermal 10:50 Gare ferroviaire SAMEDI 20:52 DIMANCHE Pl. Gravier ET FÉRIÉS 20:54 C. thermal 18:20 Gare routière 18:30 Gare ferroviaire MERCREDI 13:07 (vacances Pl. Gravier scolaires) 13:09 C. thermal 10:40 Gare routière

RETOUR DE CL-FD

Renseignements au 04.26.73.33.60

10:50

Gare

ferroviaire

INFORMATIONS PRATIQUES

PFRMANENCES

La mairie vous accueille du lundi au jeudi de 8h00 à 12h00, et de 13h30 à 17h30, et le vendredi de 8h00 à 12h00 et de 13h30 à 16h30.

04 71 23 52 47 contact@chaudes-aigues.fr

DÉMARCHES EN LIGNE

Un grand nombre de démarches peuvent être effectuées en ligne, sur le site de la commune <u>www.chaudes-aigues.fr</u>:

- ÉTAT CIVIL (Acte de naissance, acte de décès, acte de mariage, demande de reconnaissance anticipée d'un enfant ...)
- AUTORISATIONS/DÉCLARATIONS (écobuage, chien de 1ère ou 2ème catégorie, nuisible sur la voie publique)
- ASSOCIATIONS (occupation du domaine public, subvention)
- URBANISME (achèvement et conformité des travaux, déclaration de travaux, enquête sanitaire-hygiène de l'habitat ...) La liste complète des téléprocédures est diponible sur le site.

L'IMAGE DU JOUR



NOUVELLES ILLUMINATIONS DE NOËL

Cette année, la commune a installé de nouvelles illuminations pour les fêtes de fin d'année, notamment une gerbe lumineuse animée au parc Juéry et une décoration plus colorée sur le sapin du bord du Remontalou. Le plafond lumineux dans les rues intérieures a aussi été prolongé dans la rue Saint-Julien, jusqu'au cinéma La Source.

Et surtout, une nouveauté que vous avez tous remarquée, sur la place du Marché : le nounours lumineux, dans son enclos aménagé par nos agents communaux. Pendant les animations organisées par Aubrac'Mar, mais aussi à tout moment de la journée, nombreux sont ceux, adultes ou enfants, qui ont profité de cette installation pour faire quelques photos, dans l'ambiance des fêtes de fin d'année.